
 
 
 
 
14 
現在 3 ケ月に 1 回の眼科通院で負担は 15,000 円余。通院費が 5,000 円近くかかっています。
病状の進行によっては診療回数が増える可能性もあり 2 割負担は負担増が 2 倍ですまない
恐れもあります。安心して生活するためには 1 割負担を据え置いてほしい 
43 
現在高血圧の薬をいただいている。この薬は止めたり減らすことができない。負担が２割に
なったとしても自分で調整できない。医療費が２倍になると生計に大きな負担となる。窓口
負担２割化には断固反対である。 
53 
問 6 に①をつけたのは次の診察日を自分で決めるのでなく先生と相談して決めるためです。
その時次の診察日が 1 ケ月先とか 1 カ月半・2 カ月となると薬代の支払いが大変になりま
す。もし 2 割負担になったら薬の数を減らしてもらうしかないと思っています。 
62 
2 割になったとしても受診せざるを得ない。その分生活が厳しくなると思うが…。なるべく
健康でいたいとフレイル予防などの運動をして努力したり、たいていの人は自助の努力を
していると思う。それでも高齢になると具合の悪いところはでてくる。公助の努力も政府は
やってほしい。 
68 
夫婦共に年金で暮らしている。私の年金は最も低いレベル。同居の子は無収入。夫は基礎・
国⺠年金から後期高齢者医療保険料・介護保険料を天引きされた上、住⺠税（均等制）も支
払っており、年金手取りは生活ぎりぎり。高齢化による難聴で補聴器を必要とするが性能が
良いものは買えない。通院回数も自粛、病気にはなれない。これ以上の自己負担増は生活苦
に陥りますのでこれ以上の自己負担増は絶対反対です。この保険制度設計自体おかしい。改
めてください。 
78 
世帯生計費合算には反対です。（夫＋妻＝限度を超える）高齢者はそれぞれ沢山の病気をも
っています。実態をよく調査してください。本来は医療費自己負担を無料にすべきです。 
79 
・通院交通費も負担が大きい。・ギリギリのところで医療費の支出をしているので負担割合
が増えると大変です。・投薬は減じるわけにはいきません（心臓病、血圧） 
89 
病状として受診を控えるわけにいかない。生活支出を食費などを減らすしかない。体調が弱

寄せられた声 
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くなり医者にかかる回数は増える。2 割負担は絶対に止めてほしい。 
97 
昨年 7 月 75 才、後期高齢者になり窓口負担が 2 割から 1 割になり、家計も助かり喜んでい
ましたがまた 2 割になったらがっかりです。高齢者にやさしい政治を望みます。 
251 
年間医療費は年金手取り１か月分かかり生活が大変です。70 歳以下の割負担から 2 割負担
になりだいぶ楽になったことを喜びました。政府の 2 割負担の提案により７５才になるこ
とを喜べなくなりました。そもそも⻑時間労働により腎不全になり、超勤の規制を厳しく
してほしい。 
343 
77 才でやっと 1 割になってホッとしたところで 2 割負担、がっくりシテイマス。3 割から
1 割はこんなに負担が違うのかと実感しました。今でも年金支給日の前は受診を考えてしま
います。窓口負担が増えることで受診をためらい病気を悪化させる人が確実に多くなりま
す。コロナ禍での 2 割負担はとんでもない！ 
380 
少ない年金で生活費は 1 日 1,000 円以内、切り詰めて暮らす。今は医者も 2〜3 か月に 1 回
と老人健診のみ。不具合が見つかって、2 割負担となったら、通院も入院も出来ない。年金
下げるな。医療費は老人無料に。みのべ知事の時は無料だった。無料だからと薬を欲しがる
わけではない。企業も国も無駄使い、軍事費をやめれば老人医療無料化はできる。人間を大
切にする政治を‼ 
 
値上げされても腹立たしい限りであるが、他の出費を抑えても行かざるえない。妻も今年 75
歳。二人の薬代は本当に多額。やっと 1 割負担になり、2 割の時との違いを本当に実感した。
また、2 割負担となれば、今まで通りの通院ができるか不安になる。2 割負担でなく、窓口
負担をなくす政治の実現を強く求める。自・菅、公・山口の 2 割負担合意を思い出すとはら
わたが煮えくり返る。 
474 
沢山の持病を抱えていますので窓口負担が家計を圧迫しています。どの病も薬の服用が欠
かせませんので病院にお願いして 2 か月に一度の通院にしています。今後窓口負担が 2 割
になってしまったら、3 か月か 4 か月毎にしか通院できなくなります。それはダメと言われ
たら本当に困ります。 
高齢者への負担増は絶対にやめてください。軍事費や GOTO 予算を止めて医療関係機関や
高齢者のために使ってください。自助・公助はもう限界であることを受け止めていただきた
い。 
478 
医療費窓口負担が 2 割に、まさに狙い撃ちにあったような低年金受給者です。（ほんのもう
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少し年金額少なくなければ 1 割）消費税増税がこたえています。地方の 10 万人の都市です
が公共交通、頼みのバスが年々便数が減ります。循環器内科に通院する 80 代の夫には昨年
よりタクシーを利用し大事をとっています。年々家計は苦しくなるばかりです。 
532 
若い人の負担が増すのは悪いと思っていましたが、2 割負担にしても 1 か月 30 円位しかな
らないのでは年寄りが我慢する意味がありません。無駄をはぶいて私たちの命を守ってく
ださい。 
559 
2 割負担になったら医療費は 6 万〜7 万増（年間）後期高齢者保険料・介護保険料・所得税・
住⺠税は 28 万円も払っているのに医療費含めれば 40 万超。若い人の健保料はいくらも下
がらない。大きく減るのは国庫負担だけ、自己責任の強化だけだ。 
590 
現在 1 割ですので 2 割ということは 2 倍じゃないですか!思うだけでぞっとします。病院へ
行くたびに数万円ももっていかなければならないじゃないですか!1 割になったときすごく
喜びました。喜んで損したような気がします(わずか 1 年で・・・) 
617 
止められない薬は続けますが、少々は我慢できる病の薬は少し減らしていきます。それで身
体の具合が有れば 1 割から 2 割に鳴ったばかりだと思えますので負担増に鳴ることは大変
です。 
713 
医療費が 2 倍になると家計に負担がかかります。今でもアップアップの生活。年金はすこ
しづつ減ってきています。なんとか 1 割現状を守ってほしいです。 
894 
年金は減る一方で医療費が 2 割になると食費を切り詰めるしかない。健康維持のため今ま
で通り受診はしなければならない。コロナ感染拡大で常に危機意識をもって過ごしていま
す。密接な交流ができず、高齢者にとって心身機能が低下してストレスがたまっています。 
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